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Ha festeggiato il suo primo lustro e per lei si avvicina la sesta 
edizione. E’ la Coppa delle Regioni, una manifestazione di 
Attacchi nata in Toscana nel 2005, dall’intuito gestionale di 
Adolfo Paul Gross, Presidente del Comitato Toscano FISE  
da circa 30 anni, nonché responsabile del Dipartimento 
Attacchi. Quest’anno la kermesse - che raduna equipaggi in 
carrozza provenienti da tutte le regioni d’Italia - farà il suo esordio in Piemonte. Solo 
un’altra volta - nel 2008 - aveva lasciato la “terra madre” per il Lazio. 
Cosa prova a vedere questa sua creatura allontanarsi dalle coste toscane di Punta Ala 
e dell’Argentario in cui la manifestazione ha vissuto i suoi momenti più esaltanti, 
registrando cifre record di partecipazione? 
“E’ giusto che giri un pò l’Italia - dice il Presidente viareggino - perché è proprio nello spirito 
che anima questo tipo di competizioni creare un gemellaggio fra gli sportivi, che poi si è esteso 
anche ai loro nuclei familiari. Infatti come abbiamo visto nelle passate edizioni - al di là del 
sano agonismo - per cui tutti si impegnano a conquistare il Trofeo - è scaturito un clima di 
festa, con gemellaggi anche gastronomici!”
Anche quest’anno ci sarà il Trofeo Paralimpico che sta mettendo in luce molti atleti.
“Sì, è un comparto molto importante che la Federazione sta seguendo con un occhio di riguardo, 
sia perché ha firmato una convenzione con il vicepresidente del Coni Luca Pancalli, sia perché 
c’è una volontà specifica da parte del Presidente Nazionale di appoggiare in tutti modi questi 
ragazzi.” 
So che è in procinto di partire per Piazza di Siena. Ci saranno gli Attacchi anche lì? 
“No! Purtroppo, fra le varie cose che il Dipartimento sta seguendo (fra cui il C.I. di Combinata 

ad Arezzo il 3 e 4 luglio ndr.), non siamo riusciti ad organizzare - nonostante il massimo 
impegno del giudice federale Ferdinando Bruni - una sfilata di carrozze d’epoca, adeguata ad 
una vetrina importante come quella di Piazza di Siena. Comunque parleremo sempre di 
Attacchi perché abbiamo organizzato una conferenza stampa di presentazione del Mondiale 
Singoli, che si svolgerà fra 2 mesi circa, nuovamente a Roma, dopo 4 anni. “
Già che si parla di Attacchi a livello Mondiale....... tocchiamo anche il tasto WEG!
“Mi spiace che per quest’anno non potremo partecipare, ma comunque credo che l’impostazione 
dei WEG dovrebbe cambiare. Pretendere che Nazioni come la nostra abbiano la possibilità di 
avere dei team - per lo più su iniziativa di privati - che mettano minimo 6 cavalli a disposizione 
per una gara di quel genere è impensabile! Troppo difficoltoso ed oneroso. A mio avviso dovrebbe 
cambiare la formula di questi Giochi e si dovrebbe rivalutare la possibilità di far partecipare sia 
Pariglie che Singoli. Altrimenti - così com’è, riservata ai soli Tiri a 4 - rimane una gara troppo 
selettiva alla quale poche Nazioni possono accedere e con guidatori che lo fanno di professione. 
Penso che - con questa regola - noi rischiamo di restare spesso tagliati fuori da quel circuito!”
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Fra poco più di 10 giorni - dall’11 al 13 giugno - avrà inizio la sesta edizione della 
Coppa delle Regioni, che quest’anno “trasloca” in Piemonte. Verrà infatti ospitata 
alle porte di Torino, all’interno del Parco Regionale La Mandria, tenuta privata di 
caccia di Vittorio Emanuele II di Savoia, ora di proprietà della Regione Piemonte che 
gestisce 3500 ettari. Per conoscere tutti i dettagli del programma abbiamo contattato 
il Professor Carlo Girardi, presidente della Fondazione Centro Internazionale del 
Cavallo, che curerà l’organizzazione.   

“Il venerdì sarà riservato alle 
carrozze di Tradizione, 
comprendente come sempre 
Attacchi esclusivamente 
d’epoca e Repliche, mentre per 
quanto concerne il comparto 
agonistico, il sabato e la 
domenica ci saranno le gare di 
Combinata a Squadre fra le 

Regioni, nonché il Trofeo Paralimpico e quello Juniores Pony.” 
Nell’ambiente delle redini lunghe circolano voci contrastanti riguardo alla logistica 
della manifestazione. Ci vuole spiegare come stanno esattamente le cose? 
“Chi arriva con il van ha la possibilità di scaricare cavalli e carrozze rispettivamente 
nei box ed in uno spazio apposito vicino a questi che verrà indicato dai nostri addetti. 
I box sono a circa 150 mt. dai campi gara. Ce ne sono 180 a disposizione dei vari 
partecipanti ed alcuni potranno essere utilizzati come selleria/magazzino, nella 
massima sicurezza, perché tutto il parco è circondato da  30 km di muro di cinta. La 
sera viene chiuso il cancello e quindi non può più entrare nessuno, se non attraverso 
dei varchi controllati dalle guardie. 
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Sono box molto belli, gli stessi montati per ospitare i cavalli che hanno concorso nella 
tappa italiana del Global Champions Tour di Salto Ostacoli, che si è conclusa nei giorni 
scorsi. La lettiera può essere in truciolo o paglia, secondo le richieste dei vari guidatori, 
che lo possono segnalare quando effettuano l’iscrizione (entro il 5 giugno alla seguente 
mail: mattejateam@alice.it  o al n° 328/8783287  ndr.).
Invece la zona scuderia dista dal parcheggio van circa 700 metri. Però noi mettiamo a 
disposizione delle macchine elettriche che possono fare la navetta fra i campi e la zona 
del parcheggio van. 
Nel Parco infatti è proibito girare con mezzi a motore. E’ consentito muoversi solo con 
delle biciclette - che si possono noleggiare anche qua - o motorini elettrici. Inoltre, il 
regolamento del Parco vieta l’introduzione di cani ed altri animali da compagnia. 
Eventuali cani al seguito dei concorrenti dovranno rigorosamente essere tenuti al 
guinzaglio e potranno avere accesso solo alle zone di pertinenza del Centro.”

Veniamo ai dettagli sulle gare. 
“Le diverse prove si svolgeranno su 3 campi in erba: 1 con 5 giudici, 1 con 3 giudici ed 
1 con un solo giudice che seguirà le categorie Junior e Brevetti. 
I giudici per la Tradizione sono 4 e in totale sono 9, presieduti da Mariangela Beverina, 
che sarà coadiuvata da Giulia Elena Amorena, Ferdinando Bruni, Paola Corsaro, 
Giuseppe Del Grande, Nicoletta Milanese, Roland Morat, Giuseppe Ramirez e 
Vanna Sandrini. Due i costruttori di percorso, Umberto Beverina e Gianluca Coletto, 
mentre il delicato lavoro di segreteria sarà svolto da Rosalina e Francesca Matteja.” 
Parliamo di altri aspetti pratici, Professore. Può dare delle indicazioni per chi non 
dorme e mangia nel proprio van? 
“Ci sono degli alberghi a pochi minuti di distanza: il Dropiluc di Druento, un 3 stelle 
dove si mangia anche bene (www.hoteldropiluc.it - Strada Madonna 15- Druento - Tel. 
011/9941340). Poi a 10 minuti c’è invece il Vald Hotel in località Val della Torre (Via 
Lanzo 35 Tel. 011/9689696 - mail: info@valdhotel.it Poi c’è l’Holiday Inn di Torino in 
piazza Massaua che si raggiunge in un quarto d’ora. 
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Durante il giorno chi vuole mangiare sul posto può farlo presso la zona allestita come 
ristorante e self-service. La prima sera invece vorremmo organizzare una cena di 
benvenuto per dare il via ad una manifestazione che dovrebbe attirare un bel pò di 
pubblico! Anche perché - in concomitanza con la Coppa - ma senza che le 2 
manifestazioni possano avere alcuna commistione - ci sarà anche la prima edizione di 
“Piemonte cavalli”. Un salone dell’equitazione - allestito all’interno del maneggio 

coperto di 3200 mq, con numerosi stand del settore - in cui si 
svolgeranno esibizioni equestri come la monta americana, la 
doma dolce e - per i più piccoli - il battesimo della sella. E’ la 
prima volta che è stato creato un salone dedicato al cavallo 
esattamente in un ambiente a vocazione equestre e non in un 

ambito fieristico qualsiasi. Sarà una vetrina che coniugherà sport, turismo, tradizioni ed 
innovazioni legate all'equitazione. 
Inoltre nello stesso week-end ci sarà un convegno Internazionale sul Doping, 
organizzato per venerdì 11, dal nostro Centro e dalla FISE, dal titolo “Moderne 
strategie antidoping per la tutela del benessere del cavallo atleta” (di cui il professor 
Girardi - Ordinario di Farmacologia Veterinaria presso l'Università degli Studi di 
Torino e componente della Commissione Consultiva del Farmaco Veterinario presso il 
Ministero della Salute sarà il moderatore ndr). 
Vi parteciperanno fra gli altri il Col. Adriano Sala (Responsabile Dipartimento 
Veterinario FISE), il dottor Alessandro Centinaio (Veterinario FEI) e lo statunitense 
Scott Palmer, Direttore della Clinica per Equini del New Jersey, che illustrerà gli 
aggiornamenti sulla riforma delle corse negli Stati Uniti. Poi il 12 ci sarà un seminario 
sull’alimentazione dei cavalli tenuto dal 
Professor Domenico Bergero, 
Ordinario all’Università di Torino. Al 
termine della gara di Tradizione 
vorremmo organizzare - per il venerdì 
pomeriggio - una gita alla Villa dei 
Laghi - sempre all’interno del Parco - 
che è a sua volta inserita in un 
contesto naturalistico favoloso, perché 
c’è come una penisola, un istmo, che si 
immette nel lago e lì c’è questa villa, 
dove pensavamo di organizzare magari 
un rinfresco. “
Insomma una manifestazione che sulla carta si preannuncia molto interessante, ricca 
di novità, nonché meritata per la Regione che quest’anno la ospita. In tutte le passate 
edizioni infatti il Piemonte si è aggiudicato il maggior numero di trofei. 
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